



C'est désormais au programme dans les manuels scolaires au Canada.

Avec 40 années au pouvoir, Paul Biya est dans le cercle fermé des présidents en exercice les plus âgés au monde.

Au Canada, on enseigne déjà aux jeunes enfants que le Président Camerounais est un dictateur, aux côtés de son homologue Equato-guinéen, Teodoro Obiang Nguema Mbasogo, en fonction depuis le 3 août 1979 (43 ans de pouvoir).

Paul Biya est présenté comme l'un des plus anciens dictateurs dans le monde. Et le Cameroun est ainsi présenté aux jeunes des écoliers comme la risée du monde avec un Président qui a un record mondial.



DÉMOCRATIE

La démocratie est un régime politique qui implique la participation libre et égale des citoyens dans le processus de prise de décision. Pour un régime démocratique, les citoyens ont le droit de choisir leurs représentants par le biais de élections libres et régulières.

La démocratie est donc un régime politique dans lequel le peuple exerce le pouvoir de manière directe ou indirecte en fonction de différents mécanismes politiques.



DICTATURE

La dictature désigne tout régime autoritaire, totalitaire, ou un régime politique autoritaire dans lequel une personne ou un groupe restreint de personnes détient tous les pouvoirs, sans qu'aucun des institutions ne lui oppose de limites.

La dictature est donc un régime politique dans lequel le peuple est exclu de la prise de décision et ne détient aucun pouvoir d'influence sur le gouvernement.

*China
Russie*

Les dictatures dans le monde en 2018

• L'âge d'or de la dictature eut lieu principalement de 1939 à la fin de la guerre froide en 1989. Beaucoup de pays qui nous sont familiers, étaient encore des dictatures dans les années 1970-1990.

- Espagne : dictature de 1939 à 1977
- Chili : dictature de 1973 à 1990
- Grece : dictature de 1967 à 1974
- Argentine : dictature de 1976 à 1983
- Portugal : dictature de 1928 à 1974
- Brésil : dictature de 1964 à 1985

Il reste aujourd'hui une cinquantaine de dictatures dans le monde, principalement en Afrique et en Asie.

Les plus anciens dictateurs du monde (en 2018)

Pays	Dictateur	Né en...	Au pouvoir...
Gambie	Yakouba Traoré	1924	depuis 1994
Cameroun	Paul Biya	1933	depuis 1982
Soudan	Omar el-Béchir	1944	depuis 1989
Soudan	Omar el-Béchir	1944	depuis 1989



Pour mémoire, le président camerounais Paul Biya, 89 ans, a été réélu pour un septième mandat en 2018. Surnommé le « Sphinx », les médias occidentaux disent de lui qu'il gouverne le pays d'une main de fer depuis quatre décennies. Paul Biya occupe le poste de président du Cameroun depuis 1982 .

Il a d'abord commencé sa carrière en 1962 en tant que chargé de mission à la présidence, puis a rapidement gravi tous les échelons.

S'il est à la tête d'un régime désigné comme une République, on lui reproche souvent son pouvoir autoritaire et la restriction des libertés de son peuple.